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SESIÓN ORDINARIA OCTOGÉSIMA
DEL CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA CRUZ

MARTES 12 DE SEPTIEMBRE DE 2023

En Santa Cruz, a 12 días del mes de septiembre de 2023, procede a reunirse el Concejo
Municipal de Santa Cruz, constituido en su Sesión Ordinaria Octogésima, presidida por el Sr. Alcalde
Gustavo William Arévalo Cornejo. Presente los Sres. Concejales Sr. Bryan Moreno Silva, Sra. Rossana
González Vargas, Sr. Luis Piña Gómez, Sra. Ana Cardoch Parodi, Sr. Pedro Zúñiga Poblete y Sra. Luz
Parraguez Castro. Actúa como Secretario Municipal el Sr. Mauricio Toledo. Presente en sala el Sr.
Álvaro Retamal, Administrador Municipal y Sr. Mauricio Rojas, Director de Control

1.- TABLA

● Convenio Programa Habitabilidad.

● Subvenciones Municipales.

● Reprogramación Sesión Ordinaria 81°.

● Reglamento Organización Interna.

● Varios.

2.- DESARROLLO DE LA SESIÓN:

Siendo las 9:43 hrs. el Sr. Presidente abre la sesión.

3.- LECTURA DEL ACTA ANTERIOR:

Se entrega el acta de la sesión Ordinaria 79° de fecha 5 de septiembre, para su posterior
aprobación.

Se aprueban las actas de las sesiones Ordinaria 78° de fecha 29 de agosto y Extraordinaria
69° de fecha 25 de agosto, sin observaciones.

4.- CORRESPONDENCIA

Despachada

1. Memo N° 170 a Obras, solicita realizar trabajos de bacheo, reparación de puentes y otros.
2. Memo N° 171 a Medio Ambiente, sobre entrega de basureros en Villa Pablo Neruda.
3. Memo N° 172 a Deportes, sobre solicitud de uso de recinto deportivo de parte de Bomberos.
4. Memo N° 173 a SECPLAN, solicita información sobre licitación caminos no enrolados.
5. Memo N° 174 a DAEM, sobre información de la contraloría.
6. Memo N° 175 a Tránsito, sobre habilitación de doble vía en Avenida La Paz.
7. Memo N° 176 a DIDECO, sobre reglamentos de convivencia en edificios de Villa Pablo Neruda.

Recibida

1. Memo N° 374 de SECPLAN, informe licitaciones.
2. Memo Nº 282 de DAEM, respuesta sobre docente María Eugenia Carreño.
3. Carta de la Junta de Vecinos Paso Los Reyes, solicita apoyo con actividad de encuentro familiar.
4. Carta de la Junta de Vecinos Paso Los Reyes, solicita atender problemas con desagües.
5. Carta de Conjunto Folclórico Alma Campesina, solicita subvención Municipal.
6. Carta de la Junta de Vecinos Portales, agradece apoyo en postulación proyecto FNDR.
7. Carta de la Junta de Vecinos Empleados Públicos, agradece apoyo en postulación proyecto

FNDR.

5.-ANÁLISIS DE LA CORRESPONDENCIA:
No hay.
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6.- INFORME DEL SR. PRESIDENTE

El Sr. Presidente informa sobre los daños en áreas rurales, particularmente en Rincon de Yaquil,
Quebrada de Yaquil y Los Corralones, donde la infraestructura vial y de puentes sufrió graves daños
debido a las lluvias fuertes y trabajos de mejora en el suministro de agua potable. Comenta sobre la
necesidad de reparar caminos y puentes, especialmente en el camino El Peumo que resultó afectado
por la instalación de cañerías. Se mencionó que la falta de mantenimiento de estos caminos y puentes
es un problema persistente y se están buscando soluciones. También indica que se instruyó a un
residente remover un muro que había desviado el cauce de una quebrada hacia el camino, causando
daños. Así mismo comentó sobre la compra de tubos más grandes para mejorar los puentes y la
limpieza de las quebradas. Se enfatizó la importancia de mantener la conectividad de la comunidad, que
actualmente se encuentra aislada debido a los daños en los caminos. Por otro lado, se refiere a nuevas
viviendas que han surgido en áreas afectadas por inundaciones.

7.- DESARROLLO

● Convenio Programa Habitabilidad.

El Concejo Municipal acuerda aprobar la suscripción de Convenio de Transferencia de Recursos
Programa de Habitabilidad 2023, entre la Secretaría Regional Ministerial de Desarrollo Social y Familia
de la Región de O’Higgins y la Municipalidad de Santa Cruz, por un monto de $32.150.000. El Concejo
Municipal se pronuncia de la siguiente forma:

Sr. William Arévalo : Aprueba
Sr. Bryan Moreno : Aprueba
Sra. Rossana González : Aprueba, considerando el VB de Control.
Sr. Luis Piña : Aprueba
Sra. Ana Cardoch : Aprueba
Sr. Pedro Zúñiga : Aprueba,
Sra. Luz Parraguez : Aprueba
(Certificado N° 699)

● Subvenciones Municipales.

El Concejo Municipal acuerda aprobar la entrega de subvención municipal a la Organización
Conjunto Folclórico Alma Campesina por un monto de $3.000.000. El Concejo Municipal se pronuncia
de la siguiente forma:

Sr. William Arévalo : Aprueba
Sr. Bryan Moreno : Aprueba
Sra. Rossana González : Aprueba, considerando que la Organización cumple con los requisitos.
Sr. Luis Piña : Aprueba
Sra. Ana Cardoch : Aprueba
Sr. Pedro Zúñiga : Aprueba,
Sra. Luz Parraguez : Aprueba
(Certificado N° 700)

● Reprogramación Sesión Ordinaria 81°.

El Concejo Municipal acuerda aprobar la reprogramación de la Sesión Ordinaria de Concejo
Municipal 81°, la que se celebrará el día 26 de septiembre del presente año, según lo dispuesto en el
artículo 18 del Reglamento Interno del Concejo Municipal. El Concejo Municipal se pronuncia de la
siguiente forma:

Sr. William Arévalo : Aprueba
Sr. Bryan Moreno : Aprueba
Sra. Rossana González : Aprueba
Sr. Luis Piña : Aprueba
Sra. Ana Cardoch : Aprueba
Sr. Pedro Zúñiga : Aprueba,
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Sra. Luz Parraguez : Aprueba
(Certificado N° 701)

● Reglamento Organización Interna.

Este punto no se lleva a cabo.

● Varios.

El Sr. Concejal Bryan Moreno presenta los siguientes puntos varios:

1. Solicita información por escrito sobre la deuda que mantiene Unión Santa Cruz con el municipio,
por los derechos y pagos de publicidad también en los bordes de la cancha

2. Consulta sobre el funcionamiento horario del SAR y cómo se está financiando el horario que se
está cumpliendo. (Memo N° 177)

3. En relación a las organizaciones comunitarias que no han rendido desde el 2019. Solicita saber
si se presentaron las demandas civiles correspondientes y en caso de que no hayan sido
presentadas, solicitar que se presenten de forma inmediata. (Memo N° 178)

4. En relación a una presentación de la dirección de control, solicita saber en qué estado se
encuentra la aplicación de la ordenanza de publicidad y propaganda. (Memo N° 179)

5. Producto de algunos accidentes viales que han ocurrido en los últimos días, solicita el bacheo o
alguna especie de llenado de los distintos eventos que existen en la comuna. (Memo N° 180)

6. Se suma a las solicitudes que manifiestan los vecinos de Paso de los Reyes a través de una
carta, por tema de canales y fiscalización por limpieza de acequias. (Memo N° 180)

La Sra. Concejala Rossana González presenta los siguientes puntos varios:

1. Acusa recibo de las solicitudes de la Junta de Vecinos de Empleados Públicos y de Portales.
Solicita a la administración pueda acoger el requerimiento de la Junta de Vecinos de Paso de los
Reyes. (Memo N° 180)

2. Felicita la iniciativa que desde el mundo privado se haga llegar ayuda a la comuna
3. Acusa recibo del listado del informe de licitación hasta el mes de septiembre y comenta que no

se aprecia la licitación de Parquímetro nuevamente. Consulta en qué proceso está y solicita el
detalle del servicio de vino de honor de Fiestas Patrias que se encuentra en licitación por
$5.500.000. (Memo N° 181)

4. Solicita saber el estado de las fichas FIBE aprobadas y rechazadas y también saber si es
efectivo, de acuerdo a lo conversado con el DIDECO, sobre la posibilidad de abrir un nuevo
proceso para aplicación de fichas FIBE. (Memo N° 178)

5. Consulta en relación al decreto exento 2381 de fecha 7 de septiembre del 2023 que declara
duelo oficial el día que indica en memoria de todas las personas fallecidas en Chile con ocasión
del golpe de estado del 11 de septiembre de 1973, e indica que las reparticiones públicas
debieron haber estado con sus banderas a media asta, el Poder Ejecutivo, Legislativo y Judicial,
Carabineros, Fuerzas de Orden y Seguridad. Consultar por qué el municipio no acogió este
decreto que emana desde el Ministerio del Interior. El Sr. Presidente responde que no recibió
ninguna instrucción de la Delegación Regional al Municipio.

El Sr. Concejal Luis Piña presenta los siguientes puntos varios:

1. Agradece la entrega de ayuda a los vecinos de la comuna.
2. Comenta que se recibieron los recursos del gobierno central para la cancha de Panamá.
3. Solicita que lo antes posible se pueda solucionar el tema del Puente en el sector de Lagunilla.

(Memo N° 180)
4. Agradece al Concejo municipal por los recursos autorizados como subvención al Conjunto Alma

Campesina.

El Sr. Presidente se refiere al tema del puente en Lagunilla, indica que se está esperando un
proyecto que tiene que salir para el diseño y cálculo estructural. Se verá también el tema de las bases,
los soportes, porque es extenso el puente. Así mismo se realizará también una limpieza de la quebrada
porque eso también influyó bastante.

La Sra. Concejala Ana Cardoch presenta los siguientes puntos varios:
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1. Solicita que se instale un letrero que indique cuál es el ingreso a la población San Francisco, de
Barreales. Porque hace mucho tiempo que lo estoy solicitando desde el año pasado y es una
necesidad sentida por la población. (Memo N° 180)

2. Se suma la carta de la Junta de Vecinos Empleados Públicos y Paso Los Reyes.
3. Solicita reunión de Comisión Jurídica para revisar los juicios pendientes.
4. Agradece al Desafío Levantemos Chile por la entrega de Giftcard. También agradece la gestión

del Sr. Alcalde y la participación del Concejo Municipal en la ayuda a los vecinos de la comuna
que fueron afectados por las inundaciones.

El Sr. Concejal Pedro Zúñiga presenta los siguientes puntos varios:

1. Destaca y agradece las gestiones y las ayudas recibidas tanto del estado como del mundo
privado para con los vecinos de la comuna que se vieron afectados por la inundaciones.

2. Expresa la preocupación de los vecinos de algunos sectores como Barreales, Isla del Guindo, La
Lajuela, que han comentado que se están generando desbordes de los canales, con
posterioridad a las lluvia.Aumento de caudales de los Estero, se han estado desbordando.
Solicita que el municipio pueda revisar esta situación y notificar a quienes correspondan para la
correcta mantención de esto. (Memo N° 180)

3. Se hace parte de los comentarios frente a la falta de observancia del decreto de duelo nacional
con motivo y memoria del 11 de septiembre de 1973.

4. Destaca y agradece la asignación de recursos para el proyecto de cancha de Panamá. También
se refiere al Proyecto de Cancha en La Judea de Apalta.

5. Consulta por cobros de derechos a Deportes Santa Cruz.

El Sr. Presidente comenta en relación al proyecto de Cancha de Panamá, que los recursos estan
asegurados, de acuerdo con el tema de fondo casino. Se está haciendo un estudio del terreno y con eso
poder avanzar con el proyecto de la carpeta sintética. Son dos proyectos van paralelos. En relación al
decreto de duelo nacional con motivo del 11 de septiembre indica que el Secretario Municipal, le
confirma que que no llegó ningún correo por el Ministerio de Interior dando a conocer esa normativa.
Que si hubiese sido así, se habrían tomado las instrucciones y medidas respectivas. En relación al tema
de Deportes Santa Cruz comenta que existe una demanda por parte de la municipalidad. Hay un
proceso judicial con orden de embargo de alguna área administrativa de Unión Santa Cruz producto de
esta deuda. Sin perjuicio de lo anterior, ellos están pagando al día, hoy día, lo que ya se ha hecho en el
caso de las instalaciones. A medida que se vaya avanzando en este tema se irá informando al Concejo
Municipal.

La Sra. Concejala Luz Parraguez presenta los siguientes puntos varios:

1. Hace un llamado a los vecinos de Santa Cruz a celebrar con prudencia estas Fiestas Patrias,
primando el cuidado personal y el respeto. Además invita a la comunidad a las actividades
organizadas por el municipio en esta ocasión.

2. Comenta que se sostuvo reunión con los vecinos de los Corralones y los felicita por la iniciativa
de organizar una junta de vecinos.

3. Se suma a las cartas de las Juntas de Vecinos de Paso Los Reyes, Portales, Empleados
Públicos.

4. Agradece las gestiones para la entrega de ayuda del Desafío Levantemos Chile.
5. Solicita oficiar a vialidad por reparación de ruta I-82 entre Santa Cruz y Lolol ya que son un

riesgo de accidentes. (Memo N° 180)
6. Señala que ayer 11 de septiembre, es un día de Conmemoración, considera que no debe dividir

sino juntar a todos los chilenos, porque el país ha avanzado en la democracia y debe primar el
bien común por encima de las ideologías políticas.

El Sr. Presidente destaca y valora la colaboración y unidad del Concejo Municipal y la comunidad
durante las inundaciones. Destaca la importancia de dejar de lado las divisiones ideológicas en
beneficio de la comunidad. También menciona la ayuda recibida de entidades privadas y la
importancia de mantener la colaboración en futuras situaciones similares. También invita a la
comunidad a participar en las actividades de las fiestas patrias en la comuna.

7.- El Sr. Presidente procede a cerrar la sesión siendo las 10:35 horas
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8.- Se deja constancia que el desarrollo íntegro con todas las observaciones, opiniones y
sugerencias de los Sres. y Sras. Concejales y el Sr. Presidente, de la presente Sesión, queda registrada
en formato electrónico de audio.

MAURICIO TOLEDO ESPINOSA
SECRETARIO MUNICIPAL

SANTA CRUZ, 12 de septiembre de 2023.
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